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Новости Конкурсы

Подготовили Владимир Басов,
Нина Юренская.

Ïðîäîëæåíèå 
ñëåäóåò
Ведется закупка оборудования 

для продолжения строительст-
ва водовода от каптажа родника 
в поселке Теплый Ручей до сква-
жины №182.
Цель этого проекта – улучшить 

водоснабжение новых микро-
районов Верховажья. Протяжен-
ность ветки – 1620 метров. Плюс к 
этому предусмотрен монтаж насо-
сной станции. По предваритель-
ной информации, «прокол» в русле 
Ваги планируется выполнить еще до 
наступления паводка.

Ïî÷òè 10 
ìèëëèîíîâ  
Как сообщили корреспонден-

ту «ВВ» в «Службе Заказчика», 
сумма денег, выделяемых нынче 
району из областного дорожного 
фонда, останется примерно на 
уровне прошлого года.
Предполагается, что 7 миллионов 

700 тысяч рублей пойдут на бла-
гоустройство межпоселенческих 
дорог, еще около 2 миллионов будут 
использованы на ремонт уличной 
сети внутри населенных пунктов.

Äî Îëèìïèàäû  - 
òðè íåäåëè
В районной библиотеке офор-

млена выставка-просмотр лите-
ратуры «Олимпиада – праздник 
мира, дружбы, спорта». 

15 января там прошел устный жур-
нал «Олимпиада: эстафету прини-
мает Сочи». Слушателям рассказа-
ли о том, как в Сочи подготовились к 
Олимпийским играм, их символике и 
талисманах, провели с ними викто-
рину «Спортивная мозаика» и обзор 
литературы.

148 áåçðàáîòíûõ...
...состояло на учете в верхова-

жском Центре занятости населе-
ния на конец 2013 года, на нача-
ло же года их насчитывалось 196 
человек. 
В прошлом году в Центр занятости 

обратились 509 человек, из них при-
знаны безработными – 331. Трудоу-
строены в течение года 245 человек, 
или 48 процентов от числа обратив-
шихся. На 1 января 2014 года уро-
вень безработицы в районе (учиты-
вается экономически активное насе-
ление) составил 2 процента. В обла-
сти этот показатель равен полутора 
процентам. На рост числа безработ-
ных повлияло и закрытие детского 
Дома «Родник», хотя большинство из 
работавших там уже трудоустроены.

Сердца зрителей и жюри тре-
тьего межрайонного открыто-
го конкурса «Звёздный дуэт» 
покорила пара молодых испол-
нительниц из Верховажья. Елена 
Черепанова и Ольга Гулина с 
песней «Happy New Year» устро-
или настоящее представление на 
сцене. Зрительный зал взорвал-
ся бурными аплодисментами и 
криками «Браво!» Девушки выиг-
рали гран-при конкурса. 
Победителями стали вокали-

сты из Тарноги Александр Мар-
фин и Елена Силинская. На вто-
ром месте также дуэт из Тарноги 
в составе Александра Кошкина 
и Луизы Шумовой. Третье место 
у представительниц  Архангель-
ской области Любови Григорье-
вой и Елены Кощеевой. 

Ãðàí-ïðè -
ó õîçÿåâ

28 исполнителей, 14 прекрасных  
песен. Примечательно, что по сравне-
нию с прошлыми конкурсами были про-
думаны художественное оформление 
номеров, костюмы и репертуар. Зрите-
лей и жюри до слез растрогала песня 
«Мама-мамочка» в исполнении мамы 
и дочери из Морозова Валентины Дру-
жининой и Евгении Шиловой. Именно 
они и получили приз зрительских симпа-

Елена Черепанова и Ольга Гулина подарили зрителям настоящее шоу.

Евгения Шилова и Валентина Дружинина 
(Морозово) - приз зрительских симпатий.

Тарножане Александр Кошкин и Луиза 
Шумова - дипломанты II степени.

Александр Марфин и Елена Силинская  
из Тарноги  завоевали I место.

тий. В зале, кстати, яблоку негде было 
упасть. Все билеты были проданы зара-
нее даже на дополнительные ряды.    
Каждый дуэт внёс свою «изюминку» 

в общий концерт, подарил верховажа-
нам и гостям праздничное настроение.
Подробности – в ближайших номе-

рах «ВВ».
Наталья Соломатова. 

Фото автора.
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Проекты

Ситуация

- Игорь Николаевич, кто 
будет подрядчиком в стро-
ительстве второго дома для 
переселенцев?

 - Подрядчик остался тот же, 
что строил и первый дом. Это 
предприятие, уже известное 
верховажанам – ООО «Строй-
Груп-Регион». И используемый 
для строительства материал 
тот же самый – теплостен.

 - Тот дом был 33-квартир-

строения нынче готовятся 
под расселение?

- Перечисляю: дома №№33 
и 37 по улице Стебенева, 
Октябрьская-15 и Свободы-11.

- К строительству уже все 
готово?

- Земельный участок сфор-
мирован, ведется согласова-
ние проекта, государственная 
экспертиза проектно-сметной 
документации. Надеюсь, уже 
в ближайшее время дело пой-
дет.  Оговорюсь, что зима стро-
ительству не помеха, техноло-
гия позволяет вести работы при  
уличной температуре до минус 
20 градусов. Субподрядчики 
также готовы выполнить свои 
обязательства.

- Когда планируется завер-
шить объект?

- По контракту срок завер-
шения новостройки – декабрь 
2014 года.

- И последний вопрос. 
Будет ли благоустраивать-
ся территория возле двух 
новых домов?

- Обязательно. В частности, 
планируется обустройство дет-
ской игровой площадки.

Владимир Басов.

m%"%“2!%L*=
Â íîâîì äîìå äëÿ ïåðåñåëåíöåâ 

áóäåò ÷åòûðå ïîäúåçäà

Василий Пушкин, село Верховажье:
- Почему нет информации о фирме, выигравшей аук-

цион на строительство второго дома для переселен-
цев из аварийного жилья? Каков проект будущего дома?
Вопрос этот был задан редакции еще в ноябре прош-

лого года. Задержка с ответом вполне простительна. 
Лишь относительно недавно стали окончательно и в 
подробностях известны особенности нового проек-
та. Поэтому только сейчас можно говорить по дан-
ной теме достаточно предметно. Корреспондент «ВВ» 
встретился с начальником имущественных отношений 
администрации Верховажского сельского поселения 
Игорем Прыговым.

ным, а этот?
 - В трехэтажной новостройке 

нынешнего года по проекту 43 
квартиры, то есть на 10 квартир 
больше. 33 квартиры предназ-
начены для переселенцев из 
аварийного жилья, остальные 
будут переданы детям-сиро-
там, а часть, возможно, выстав-
лена на свободную продажу? 
Интересная подробность. Из 
общей площади дома для 

переселенцев должно быть 
выделено не менее 1200 ква-
дратных метров. То есть в этом 
отношении они гарантирован-
но получат даже больше «ква-
дратов», чем имели до этого. 

- Отличается ли планиров-
ка внутри зданий?

- И очень существенно. Во-
первых, дом четырехподъезд-
ный. Во-вторых, в нем будет 
восемь двухкомнатных квар-
тир (в первом доме – шесть), 
трехкомнатные и даже четы-
рехкомнатные квартиры. 

- Систему жизнеобеспече-
ния дома проект предусма-
тривает такую же?

- В основном да. Отопление 
здания будут также обеспечи-
вать автономные котлы. Но 
есть и отличия. Септик для 
канализации будет оборудован 
установкой «Топас» для очист-
ки сточных вод за счет их био-
логического окисления. Воз-
можно, изменится и источник 
водоснабжения. Хотя по этому 
поводу я пока не готов ответить 
более точно. Окончательное 
решение примем позже. 

- Давайте напомним чита-
телям, какие аварийные 

Если по «хвое» увеличе-
ние на фоне 2012-го ограни-
чивается несколькими тыся-
чами кубометров, то выруб-
ка «листвы» возросла уже 
на три десятка тысяч кубов. 
Лидерство с более чем 100 
тысячами кубометров заго-
товленной древесины сохра-

няет ООО «Верховажьелес». 
Свыше 88 тысяч кубов в акти-
ве ЗАО «Горстройзаказчик». 
На пару тысяч кубометров 
больше вырубило леса и 
население – 45733 кубоме-
тра.
Судя по росту объемов 

заготовки, лесопромышлен-

ËÅÑÍÎÉ ÇÀÏÀÑ
íóæäàåòñÿ 
â ðåàëüíîé îöåíêå
Верховажский ЛПК в минувшем году достиг рекор-

дных показателей за последние пять лет. Объемы 
заготовки древесины с 461700 кубометров в 2009-м 
возросли до 602335 кубов. Для сравнения, в 2012-м 
вырубка леса составила 567532 кубометра. Плюсу-
ют за малым исключением практически все аренда-
торы лесфонда. Как крупные, так и мелкие. Замет-
но повысился и процент освоения ими расчетной 
лесосеки. Устойчивую тенденцию к росту лесопро-
мышленный комплекс демонстрирует уже три года 
подряд. 

ный комплекс чувствует себя 
вполне неплохо. Все это, 
конечно, хорошо, но…
Понятно, что заготовка дре-

весины для тех же сельхоз-
производителей при нынеш-
ней рыночной конъюнктуре 
фактически единственная 
возможность выжить. Лишись 
хозяйства этого существен-
ного «приварка», и проблем у 
них многократно прибавится. 
Поневоле будешь стараться 
«выжать» из своих кварталов 
все, что только можно. И вряд 
ли стоит за это винить людей.
Но если мыслить на пер-

спективу, то есть не на бли-
жайшие три-четыре года, а 
заглянуть на два десятка лет 
вперед. Как там ни говори, а 
в государственном лесфон-
де района лесоустройство не 
проводилось уже целый деся-
ток лет, с 2004 года. В отли-
чие, скажем, от того же Тар-
ногского района. Там в 2013-м 
лесоустройство было сдела-
но в фонде практически всех 
местных арендаторов. При-

чем, настоящее, а не фор-
мальное. И вот какой выя-
вился примечательный факт. 
На основании новой лесной 

инвентаризации расчетная 
лесосека по «хвое» сократи-
лась почти в два раза! О чем 
это говорит? О том, что имею-
щийся средний запас древе-
сины был существенно завы-
шен и вырубался в ущерб 
природе. В соседнем райо-
не вовремя спохватились, а у 
нас? Ведь сами же лесополь-
зователи, взявшие делянки в 
долгосрочную аренду, долж-
ны быть кровно заинтере-
сованы в реальной оценке 
существующего резерва дре-
весины. И вправду, не после-
довать ли верховажанам тар-
ногскому примеру? За лесоу-
стройство, конечно, придется 
заплатить, но зато оно даст 
ответ на три главных вопро-
са. Как рубить? Сколько 
рубить? И где рубить? Чтобы 
леса хватило не только нам, 
но и нашим потомкам.

Владимир Басов.

Ïðàçäíèêè 
ïðîøëè 
áëàãîïîëó÷íî
В Липецком сельском 

поселении все новогодние 
и рождественские праздни-
ки прошли благополучно. 
Те, кто должен был, в эти  

дни трудились, у кого были 
каникулы – отдыхали. Липец-
кий Дом культуры встречал и 
развлекал гостей, продавцы 
стояли за прилавками, живот-
новоды обряжались с корова-
ми, фельдшер ФАПа обслу-
живала пациентов, нуждаю-
щихся в медицинской помо-
щи, и т.д.
Глава Липецкого сельско-

го поселения О.С.Тендрякова 
благодарит СПК колхоз 
«Липки» за содержание дорог 
местного значения в хорошем 
состоянии.

Ïîçäðàâëÿåì 
ñ þáèëååì!

1 января отметила 60-лет-
ний юбилей жительни-
ца Шелотского сельского 
поселения Н.Е.Пономарева. 
Надежду Евгеньевну в 

Шелотах знают как  человека 
с активной жизненной пози-
цией. Она участвует во всех 
проводимых в поселении 
мероприятиях, член совета 
ветеранов, участница фоль-
клорного ансамбля «Горен-
ка». А еще Надежда Евгень-
евна замечательная хозяйка, 
у нее большое личное подво-
рье, приусадебный участок, 
около дома и в доме всегда 
порядок. Недавно она в оче-
редной раз стала бабушкой. 
Уважаемая Надежда Евге-
ньевна, примите искренние 
поздравления с юбилеем!

Áîã 
â ïîìîùü!
В Шелотском сельском 

поселении началась под-
готовка к Троицким гуля-
ньям,  к юбилею района и 
сельского совета. 
На заседании оргкомитета 

по проведению праздников 
рассмотрен и утвержден план 
мероприятий. Он большой и 
интересный. Для его осущест-
вления потребуется сплочен-
ная работа не только адми-
нистрации, но и жителей. И, 
как сказала глава Шелотского 
сельского поселения: «Рабо-
та предстоит большая, хочет-
ся встретить гостей достойно, 
подарить им радость обще-
ния во время гуляний». Ну что 
ж, Светлана Валентиновна, 
Бог вам в помощь!

Îáùèìè 
óñèëèÿìè
В деревне Куколовская 

Терменгского сельского 
поселения построен пожар-
ный водоем. 
Дело хорошее и нуж-

ное. Глава поселения 
В.Б.Карбасникова благода-
рит всех, кто принял участие 
в строительстве.

Нина Юренская.

Вести 
из поселений

(Фото из архива редакции)
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В соответствии с Федераль-
ным законом  от  21. 12. 2001 
года № 178 - ФЗ  «О прива-
тизации государственного  и 
муниципального имущества» 
(с изменениями и дополне-
ниями), в целях повышения 
эффективности использова-
ния основных фондов и иму-

Î âíåñåíèè  äîïîëíåíèé  â  ïðîãíîçíûé ïëàí 
(ïðîãðàììó) ïðèâàòèçàöèè 

ìóíèöèïàëüíîãî èìóùåñòâà  íà 2013-2015 ãîäû
Решение Представительного Собрания 

Верховажского муниципального района от 26.12.2013 года №72

Приложение к решению Представительного Собрания 
Верховажского муниципального района от 26.12.2013 года  № 72

ДОПОЛНЕНИЕ К ПРОГНОЗНОМУ ПЛАНУ (ПРОГРАММЕ) ПРИВАТИЗАЦИИ   
МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА НА 2014 ГОД

щества муниципальной соб-
ственности муниципального 
образования Верховажский 
муниципальный район Пред-
ставительное Собрание  Вер-
ховажского муниципального 
района РЕШИЛО: 

1. Прогнозный план  (про-
грамму) приватизации муници-

пального имущества на 2014 
год, утвержденный решением 
Представительного Собрания 
Верховажского муниципально-
го района от 22.11.2012 года 
№48 «Об утверждении про-
гнозного плана (программы) 
приватизации  муниципально-
го  имущества  на 2013-2015 

годы»  дополнить пунктами 6, 
7, 8 согласно приложению к 
настоящему решению.

2. Данное решение всту-
пает в силу после опублико-
вания в газете «Верховажский 
вестник» и  размещения на 
официальном сайте админи-
страции  района в сети Интер-
нет.

Председатель 
Представительного 

Собрания В.Н.Полежаев.
Глава Верховажского 

муниципального района 
Г.С. Непомилуев.

Официально Обратите внимание

По информации службы 01В областном парламенте

Приложение к приказу 
РЭК области

 от 15.11.2013 №444

Тариф на тепловую 
энергию, отпускаемую 
теплоснабжающей 
организацией МБУК 

«Морозовское 
культурно-спортивное 

объединение» (Морозов-
ское сельское поселение, 
Верховажский район)

Для населения и прочих 
потребителей (при применении 
права освобождения от испол-
нения обязанностей платель-
щика НДС (ст. 145 НК РФ)) 
в период с 01.01.2014 по 

30.06.2014 - 1906 руб./Гкал; 
в период с 01.07.2014 по 

31.12.2014 - 1970 руб./Гкал.

Приложение к приказу 
РЭК области

 от 15.11.2013 №438

Тариф на питьевую воду 
(питьевое водоснабже-
ние)  для потребителей 
МБУК «Морозовское 
культурно-спортивное 

объединение»  
(Морозовское сельское 

поселение, 
Верховажский район)

Для населения и прочих 
потребителей (при применении 
права освобождения от испол-
нения обязанностей платель-
щика НДС (ст. 145 НК РФ)) 

в период с 01.01.2014 по 
30.06.2014 – 26,52 руб./куб.м.; 
в период с 01.07.2014 по 

31.12.2014 – 27,44 руб./куб.м.

Ïðè÷èíà - íåîñòîðîæíîñòü 
ïðè êóðåíèè
Окончательно установле-

на причина пожара, произо-
шедшего в конце прошлого 
года в жилом доме по адре-
су: микрорайон Кошево, дом 
5 в райцентре. Возгорание 
спровоцировала неосторож-
ность при курении, виновник 
случившегося - хозяин дома, 
погиб в огне.

- Неосторожное обращение 
с огнем при курении являет-
ся одной из наиболее рас-
пространенных причин пожа-
ров в области, - констатирует 
начальник отделения надзор-
ной деятельности по Верхо-
важскому району Александр 
Шутов. – Такие пожары про-
исходят в жилых домах, квар-
тирах, бытовых, обществен-
ных и складских помещени-
ях. Как правило, подобные 
ЧП характеризуются дли-
тельным периодом разви-
тия, значительным дымовы-

делением и нередко сопро-
вождаются гибелью людей. 
Как неоднократно случалось 
и у нас в районе. К слову, не 
затушенный окурок, брошен-
ный в комнате, может тлеть от 
20 минут до 3 часов, а потом 
стать источником возгорания. 
И к смерти уснувшего куриль-
щика приводит не огонь, а 
продукты горения, достаточ-
но сделать лишь три-четы-
ре вдоха. При этом площадь 
возгорания может быть отно-
сительно небольшой – всего 
один-два квадратных метра. 
Отделение надзорной дея-

тельности предупрежда-
ет: будьте внимательны при 
обращении с огнем, в том 
числе и при курении, не под-
вергайте опасности себя и 
жизни своих соседей!
Чаще всего дальнейшему 

развитию и распростране-
нию пожара мешали вовре-

мя прибывшие на место про-
исшествия огнеборцы. Глав-
ное – быстро сообщить о слу-
чившемся. 
Напоминаем номера теле-

фонов вызова пожарной 
охраны: со стационарного 
телефона – 01, с мобильных 
телефонов: Мегафон – 112-
1, МТС – 0110, Билайн – 001, 
TELE2 – 010.

И еще о трагедии, попавшей 
в сводки происшествий всех 
пожарных частей. 

2 января 2014 года в 6-43 
на пульт диспетчера ПЧ-17 
города Сокола поступило 
сообщение о загорании в 
частном деревянном двух-
квартирном жилом доме. В 
результате пожара выгоре-
ла одна квартира. Погибли 
пять человек, двое из них 
дети. Причина случившего-
ся – короткое замыкание.

В минувшем году на территории рай-
она произошло 35 пожаров, при возго-
рании погибли два человека. Для срав-

нения, годом раньше у нас случилось 
32 огненных ЧП, которые унесли жизни 
трех человек. 

Ñ ïåðâîãî ÿíâàðÿ 2014 ãîäà â íàøåé 
îáëàñòè âñòóïèëè â ñèëó 47 çàêîíîâ

С 1 января вступил в силу 
закон, согласно которому органы 
местного самоуправления райо-
нов области наделены полномо-
чиями по расчету и предоставле-
нию дотаций на выравнивание 
бюджетов поселений. На пра-
ктике это будет означать, что, 
используя рекомендованные 
методики, именно районная 
власть будет решать, в каких 
размерах и на что выделять 
средства поселениям. В целом 
закон принят с целью консоли-
дации усилий по наращиванию 
налогового потенциала муници-
пальных районов и городских 
округов, повышения эффектив-
ности распределения финансо-
вых ресурсов. 
С 1 января 2014 года также 

вступил в силу закон  «О старо-
стах населенных пунктов Воло-
годской области». Напомним, 
проект закона – это результат 
совместного труда Губернатора 
области и депутатов ЗСО. Над 
документом в течение полу-
года трудилась рабочая груп-
па, в которую вошли депута-
ты регионального парламента 
и представители Правительст-
ва. Свои заключения на законо-

проект дали главы муниципаль-
ных образований области. Также 
законопроект получил широкий 
общественный отклик граждан 
на официальном сайте Зако-
нодательного Собрания обла-
сти. По замыслу разработчиков 
закон призван помочь сельским 
жителям наладить жизнь терри-
торий. Для этого в сельских насе-
ленных пунктах предусмотрено 
введение общественной дол-
жности – старосты. 
Предполагается, что сельский 

староста, действуя на общест-
венных началах, будет отстаи-
вать права и законные интере-
сы жителей населённого пункта 
в органах местного самоуправ-
ления. Также «старший на селе» 
будет доводить до своих земля-
ков информацию об изменени-
ях в законодательстве и муници-
пальных правовых актах сель-
ского поселения, оказывать 
содействие местным властям, 
обладая данными о положении 
дел на территории, о гражданах, 
нуждающихся в помощи. Пред-
полагается, что старосту будут 
избирать на сельском собрании, 
срок его полномочий - от одного 
до пяти лет.
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Газета и читатель Конкурсы

Обратите внимание

Он проводился по трём 
номинациям: «Народный 
врач», «Народный фель-
дшер» и «Народная медицин-
ская сестра». В нём принима-
ли участие специалисты с выс-
шим и средним медицинским 
образованием. По результатам 
анкетирования определены 
победители в каждом учрежде-
нии здравоохранения области. 

13 января победителям этого 
конкурса в Верховажской цен-
тральной районной больни-
це были вручены благодарст-
венные письма регионально-
го отделения партии «Единая 
Россия».

Это медицинские работники, 
которые пользуются заслужен-
ным авторитетом среди населе-
ния района, настоящие профес-
сионалы своего дела. Победи-
телем в номинации «Народный 
врач» стала Елена Борисовна 
Григорьева, врач акушер-гине-
колог. «Народным фельдшером» 
признана Марина Николаевна 
Башкардина, фельдшер Моро-
зовского ФАПа. А лучшей меди-
цинской сестрой — Нина Влади-
мировна Карпова, медсестра 
терапевтического отделения. 
От всей души поздравляем 

их с победой. 
Е.Макарова.

o.7X2-.% '" -(% — 
Km 0.$-;)[
В 2013 году по инициативе Губернатора области 

О.А.Кувшинникова совместно с Департаментом здра-
воохранения Вологодской области и региональным 
отделением партии «Единая Россия» был организо-
ван областной конкурс «Народный доктор».Людмила, 59 лет:

- Выписала, конечно, еще с 
октябрьской пенсии, и в розыг-
рыше всегда участвую. А как 
еще я узнаю о районных ново-
стях, на людях бываю редко, 
так как работы дома много, 
судачить о том, о сем не имею 
привычки, вот и доверяю газе-
те. Да и интересная она для 
меня, красивая, обо всем в 
ней пишут. Рассказы люблю 
читать, о спорте тоже. Желаю 
всем работникам редакции 
успехов.

Николай Григорьевич, 74 
года:

- Выписать газету — не моя 
забота, это делает хозяйка. 
Вот получили сегодня №3 за 
2014 год, почтальонка прине-
сла. Значит, не забыла жена. 
Мы «Верховажский вестник» 
давно выписываем, с тех пор, 
как переехали сюда. Я все 
читаю от корки до корки. Раз-
ные бывают заметки, есть и 
скучные, но про рыбалку всег-
да с удовольствием читаю, спа-
сибо Владимиру Басову, он об 
этом много знает.

Настя, 11 лет:
- Домой газету не приносят. 

Когда мне что-то надо прочи-
тать, я ее в редакции покупаю. 
Мама говорит, что на рабо-
те читает, зачем выписывать, 
зря деньги тратить. Заметки 
про студентов у нас в школе 
долго обсуждали. А почему не 
всех напечатали?

Надежда, 38 лет:
- Читаю районку, конечно, у 

коллег на работе беру. Иногда 
очень даже ничего, интересно, 
особенно про жизнь. Но часто, 
мне кажется, корреспонден-
ты ее приукрашивают, не все 
пишут так, как есть на самом 
деле. Им, наверное, власть 
не разрешает всю-то прав-
ду писать. Кому охота плохое 
про себя читать?! А домой не 
выписываю. То почтальона нет, 
то бросят газету на крыльцо, 
так дождем намочит или ветер 
унесет…

Михаил, 40 лет:
- Не выписываю, не читаю и 

на вопросы отвечать не буду. 

Знаю, что пишут только то, 
что позволят наверху. Хвата-
ет таких «новостей» и по теле-
визору.

Зоя С., 67 лет:
- У нас в деревне газету все 

читают и хвалят, молодцы кор-
респонденты, обо всем пишут, 
спасибо им. Я «Верховажский 
вестник», раньше-то он по-
другому назывался, всю свою 
жизнь выписываю, как же без 
него? Каждую среду и пятни-
цу выглядываю в окошко, не 
идет ли почтальонка, она у 
нас давно уже работает, уж не 
задержится — и пенсию вовре-
мя принесет, и письма, и газе-
ты…

Сергей, 41 год:
- Я и без газеты все про всех 

знаю, «сарафанная» почта 
работает без выходных. А прав-
ду вы все равно не напишете! 
Нельзя вам, уволят сразу. Я 
бы на вашем месте правду-
матку резал, не в бровь, а в 
глаз, как говорится. Что? К вам 
на работу? Нет уж, как-нибудь 
без меня, да и платите мало, 
а у меня жене каждый месяц 
тысяч 40 подавай! Из дома с 
вашей зарплатой выгонит!

Николай, 59 лет:
- Я разные газеты читал, но 

своя, на мой взгляд, все-таки 
получше многих. Толково кор-
респонденты в ней пишут и про 
торговлю, и про больницу, и про 
спорт, и про сельское хозяйст-
во. Не простое это дело, по 
себе знаю, и очень уважаю тех, 
кто в редакции работает. А газе-
ту всегда выписываю, привык к 
ней, обо всем расскажет.

С.Н. Истомин:
- У нас в семье даже два «Вер-

ховажских вестника», второй 
выписал для себя отец. Знаю, 
что о нашей районке разные 
мнения. И это нормально. Я 
лично считаю, что наша газета 
хорошая. Самое главное, что 
в ней пишут добрые слова о 
жителях района. А это доро-
го в любые времена!!! Насчет 
того, что газете нельзя ниче-
го сказать плохого о власти, 
то это не совсем так. Лично я 
всегда пишу то, что думаю, и 

мои заметки не правят. Другое 
дело, что нужно правду гово-
рить и писать тактично, а не в 
оскорбительной форме.
А вообще корреспонден-

том быть — дело очень труд-
ное. Каждый номер — это как 
открытый урок у учителя. Так 
что это и нереально — сделать 
каждую газету интересной. К 
тому же у каждого читателя 
свой вкус, свои запросы.

Ольга, 23 года:
- У нас в семье «Верхова-

жский вестник» выписыва-
ют всегда. Я тоже его читаю, 
когда приезжаю домой. Не 
скажу, что все заметки, но 
многие. Мне кажется, о моло-
дежи редко интересно пишут, 
правда, и мероприятий моло-
дежных немного, больше все 
школьники везде участвуют. А 
так, на мой взгляд, все о’кей, 
особенно цветные страницы!

В.К. Мальгина:
Для меня газета — «окно в 

мир» моего района. В этом 
быстром темпе современной 
жизни не успеваем следить 
за событиями, которые про-
исходят порой даже на нашей 
улице, в нашем селе, а не гово-
ря уж о районе. Через СМИ, 
ТV и радио мы больше знаем 
о жизни страны, о деятельнос-
ти высших органов государст-
венной власти, о событиях 
за рубежом, а о своей малой 
родине объективную информа-
цию узнаем благодаря нашей 
районной газете. Да и привы-
кли уже к ней: с детства в доме 
всегда была районка: «Путь к 
коммунизму», «Верховажский 
вестник». Спасибо, что она 
есть. Хотелось бы, чтобы и 
дальше она «пульсировала» и 
была объективной и открытой 
для людей, чтобы была насто-
ящей четвертой властью. Успе-
ха и процветания газете, твор-
ческих замыслов и удачи кол-
лективу редакции.

Ну что ж, сколько людей, 
столько и мнений. Но в одном 
почти все наши читатели 
едины: каждый находит в газе-
те то, что ему интересно, что 
ему нужно. Значит, наш труд 
необходим, востребован и оце-
нен. И это, конечно, вселяет 
надежду и чувство уверенно-
сти в том, что мы делаем нуж-
ное дело. Значит, до встречи 
на страницах районки, ува-
жаемые читатели и подпис-
чики «Верховажского вестни-
ка». И пусть осуществится в 
наступившем году общая наша 
мечта — чтобы районная газе-
та стала желанной гостьей в 
каждой верховажской семье. 
Мы будем стараться, чест-
ное слово! И наши помощни-
ки-почтальоны и начальники 
отделений связи тоже! А еще 
очень надеемся, что забывчи-
вые оформят подписку на «ВВ» 
с 1 февраля.

Татьяна Погожева.

È âñå æå ñïàñèáî, 
÷òî âû åñòü!
Только в семи отделениях связи увеличилось ко-

личество подписчиков на районную газету. В осталь-
ных в сравнении с декабрем 2013-го их стало мень-
ше. В общем и целом тираж «ВВ» убыл почти на 150 
экземпляров. Что явилось главной причиной? Эле-
ментарная забывчивость? Нежелание верховажан 
получать районную газету? Низкий уровень органи-
зации подписной кампании? Недоработки со стороны 
издателя, то есть редакции, в смысле содержания и 
оформления газеты? Попробуем разобраться в этом 
с помощью читателей. Это самый верный способ. А 
уж выводы, думается, должны сделать обе заинтере-
сованные стороны — и почтовые служащие, и газет-
чики.
На вопросы, почему вы выписали или не выписали 

«Верховажский вестник» на первое полугодие 2014 
года, отвечают наши земляки. (Жаль, что не все со-
гласились назвать в опросе свои истинные имена и 
фамилии, но это их право).

Н.В. Карпова, 
медсестра 

терапевтического 
отделения

Е.Б. Григорьева, 
врач акушер-
гинеколог

М.Н. Башкардина, 
фельдшер 

Морозовского 
ФАПа

Дорогие друзья! Проверьте, 
все ли ваши родственники, 
погибшие в годы войны, зане-
сены в электронную Книгу 
Памяти. Сверьте их списки 
с оригиналом «Книги Памя-
ти Вологодской области. Вер-
ховажский район», Вологда, 
1993. Эта книга находится 
во всех библиотеках райо-
на, есть у многих верхова-
жских семей. Перелистайте 
страницы этой книги, найди-
те в ней фамилии родных и 
близких, погибших в боях за 
Родину, пропавших без вести 
в годы войны. Затем сверьте 
данные по электронной Книге 
Памяти. Если вы обнаружи-
те какие-то неточности (год 
рождения, дата гибели, место 
жительства, место захороне-
ния или кто-то из родных не 
занесен в электронную Книгу 
Памяти), можете позвонить 

в Верховажскую районную 
библиотеку по телефонам: 
2-12-77, 2-23-36, в сельские 
библиотеки района, в отдел 
по делам молодежи район-
ной администрации - 2-21-
46, в районный Совет вете-
ранов – 2-23-64. Или напи-
сать на Интернет сайт Пра-
вительства области.
В случае, если у вас нет 

дома доступа к сети Интер-
нет, можете воспользовать-
ся этой услугой в библиоте-
ках района.
Книга Памяти - священ-

ная реликвия, знак вечной 
памяти о погибших. Важно, 
чтобы фамилии всех земля-
ков, отдавших свои жизни на 
фронтах Великой Отечест-
венной войны, были занесе-
ны в эту электронную книгу. А 
это во многом зависит от вас, 
уважаемые земляки!  
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Уважаемые земляки!
На интернет-сайте правительства Вологодской об-

ласти опубликована электронная версия Книги Памя-
ти с именами вологжан, отдавших жизнь за свободу 
и независимость нашей страны в годы Великой Оте-
чественной войны (1941-1945 гг.) В базу данных  на 
сегодня внесены имена 170699 вологжан.
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Наше будущее
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В декабре прошлого года на страницах газеты мы 

рассказали о выпускниках 2013 года, нынешних сту-
дентах. Эта публикация вызвала интерес у наших 
читателей, и сегодня мы продолжаем рассказ о пер-
вокурсниках, которые учатся в Вологодской области, 
Санкт-Петербурге и Ярославле. 

Юля Байдакова (Чушеви-
цы):

- Учусь я в ВГМХА им. Вере-
щагина на специальности «Де-
коративное садоводство и лан-
дшафтный дизайн». Докумен-
ты подавала в три учебных 
заведения: ВГПУ, Вологод-

ский медицинский колледж и 
ВГМХА. В приоритете была, 
конечно же, Молочная акаде-
мия, так как я очень люблю 
цветы. После подачи докумен-
тов очень переживала, пройду 
ли по баллам. А когда увиде-
ла себя в списках поступивших, 
была приятно удивлена. 
Учиться здесь мне очень нра-

вится, и я нисколько не жалею 
о своём выборе. Кроме учебы, 
я успеваю ходить в вокально-
инструментальную студию, на 
уроки гитары. 
Хочу выразить слова бла-

годарности своим учителям 
из Чушевицкой школы за 
любовь, терпение, понима-
ние и доброту.

Владимир Кушев (Чушеви-
цы):

- Я учусь в Вологодском 
государственном университе-
те (бывший ВоГТУ) на направ-
лении «Строительство». При 
поступлении в вуз, разумеется, 
было волнение. Сейчас позади 
семестр, я уже сдал все заче-
ты, а теперь сдаю экзамены. 
Учиться здесь мне нравится, 
много новых предметов, кото-
рые поменяли мой взгляд на 
многие вещи, а особенно на 
образование. Я учусь во вто-
рую смену, так что свободного 
времени остаётся не так много. 
Но я не упускаю возможности 

посещать тренажерный зал. 
Вологда — это прекрасный, 
красивый город, а студенты 
ВоГУ делают его еще изуми-
тельней. А ещё в этом году 
наш город — Новогодняя сто-
лица страны, поэтому здесь 
везде такая красота, что опи-
сать трудно. 

Юлия Дурнова (Н-Кулое):
- Я учусь в Вологодском госу-

дарственном университете на 
факультете «Прикладная мате-
матика компьютерных техно-
логий и физика». Результа-
тов поступления ждала очень 
долго. Когда в августе была на 
ярмарке в Верховажье, мне 
позвонили и поздравили уже 
как студентку. 
Время здесь идет очень 

быстро. Сначала я не считала 
это своим делом, было трудно, 
но, несмотря ни на что, учиться 
мне очень нравится. В универси-
тете балльная система. Баллы 
ставят как за посещение, так и за 
работу на занятиях. Сдала все 

зачёты. В январе три экзамена. 
В свободное время общаюсь с 
одногруппниками. Ну ещё хочу 
сказать, что учиться сложно, но 
возможно. Вологда — хороший 
город, спокойный.

Максим Лысков (Верхо-
вье):

- Я учусь в Вологодском 
машиностроительном технику-
ме. После сдачи ЕГЭ и выпуск-
ного я собрал документы и пое-
хал поступать в Вологду. Посту-
пал я не по результатам ЕГЭ, а 
по среднему баллу аттестата. 
Мне сразу сказали, что сред-
ний балл хороший, поэтому я 
не сильно волновался, точно 
знал, что пройду. Я целена-
правленно готовился в этот 
техникум, поэтому даже не 
подавал документы в другие 
учебные заведения. 
Сначала было трудно, но 

сейчас все хорошо, втянулся 
в учебу, и стало легче. Семестр 
я уже закончил, все экзамены 

мне поставили «автоматом» 
за хорошую учебу. Свободно-
го времени практически нет, так 
что пока ничем не занимаюсь. 
Город мне нравится, есть здесь 
красивые места, где можно 
погулять. 

Екатерина Киселёва (Ниж-
некулое):

- Я учусь в Череповецком 
государственном университе-
те в институте педагогики и 
психологии, кафедра «Техно-
логии и предпринимательст-
ва». Не совсем целенаправ-
ленно я туда поступила, но сей-
час не жалею, так как у меня 
замечательные одногруппни-
ки и преподаватели. Больше 
при поступлении волновались 
мои родные, чем я сама. Дела 
обстоят замечательно, зачеты 
получены, теперь сдаю экза-
мены. Учиться мне нравит-
ся. Не бросила своё спортив-
ное увлечение, поэтому в сво-
бодное время посещаю волей-
больную секцию, также хожу в 
гости к родным и играю с пле-
мянником. К городу привыкла, 
и очень нравится. 

Надежда Нарывкина (Вер-
ховажье):

- Из всех вузов, в которые я 
подавала документы, выбра-
ла ЯрГУ им. П.Г. Демидова, 
направление «Радиофизи-
ка». Учиться интересно, хоть 
некоторые дисциплины дают-
ся нелегко. Хочется поблаго-
дарить школьных учителей за 
полученные знания, а также 
Галину Ивановну Попову. 
Ярославль — старинный и 

очень красивый город, в кото-
ром я нашла новых друзей. 
Свободное от учебы время 
уделяю рисованию и игре на 
гитаре. Хотелось бы выкроить 
время и для танцев, но на дан-
ном этапе я боюсь навредить 
учебе.

Ксения Митрофанова (Вер-
ховье):

- Я учусь в Вологодском тех-
ническом университете, после 
переименования он именует-
ся как Вологодский государ-
ственный университет (ВГУ), 
на самом молодом факульте-

те — экологии, на направлении 
«Природообустройство и водо-
пользование». После оконча-
ния школы передо мной было 
две дороги: в ЧГУ или же в 
ВоГТУ. Я выбрала технический 
университет и не пожалела. 
Специальность мне нравится 
тем, что она связана с приро-
дой. Мы изучаем экологиче-
ские проблемы и ищем пути 
их решения. Перед поступле-
нием и во время сдачи экза-
менов я сильно волновалась 
и переживала. В подготовке к 
экзаменам мне помогали учи-
теля нашей школы, спасибо 
им. Свободного времени нем-
ного, стараюсь больше зани-
маться учёбой. Перед сессией 
я очень волнуюсь, но надеюсь, 
что у меня все получится.

Наталия Зобнина (Моро-
зово):

- Я учусь в Вологодском госу-
дарственном университете на 
факультете экологии, направ-
ление «Техносферная без-
опасность». Я долго выбира-
ла, куда поступить и, наконец, 
решила стать инженером-спа-
сателем. Считаю данную спе-
циальность наиболее зна-
чимой и интересной. Всег-

да с уважением относилась 
к людям в форме. Для посту-
пления сдавала экзамены по 
физике, русскому языку и мате-
матике. Проходной балл был 
164. Дополнительно сдавала 
физподготовку и тесты на про-
фпригодность, а также прош-
ла специальное медицинское 
обследование. Учеба на пер-
вом курсе нелегкая, она тре-
бует большей самостоятель-
ности и самоорганизации, ведь 
рядом нет учителей, которые 
бы постоянно контролирова-
ли. Объем учебного матери-
ала стал больше. Поначалу 
некоторые предметы вызыва-
ли затруднение, но постепенно 
я втянулась. Учиться мне нра-
вится, предметы интереснее, 
чем в школе, но сложнее. Сту-
денческая жизнь очень насы-
щенная, мы можем выбрать 
различные кружки по интере-
сам и спортивные секции. Я 
пока ничего не посещаю, но в 
дальнейшем планирую посе-
щать волейбольную секцию. 
О своем выборе не пожалела.

Череповец.

Материалы на страницах 6-7 
подготовили Наталья Соломатова и Наталия Свирская.
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Алексей Ломтев (Верхова-
жье):

- Я учусь в Михайловской 
артиллерийской военной ака-
демии в Санкт-Петербурге. 
Поступал вместе с еще 1100 
абитуриентами. Целенаправ-
ленно я туда не готовился, 
поехал поступать и сразу там 
остался. Поначалу было тяже-
ло привыкать к новому распо-
рядку дня, к новой пище, к кол-
лективу. С первого дня у нас 
началась учеба, в основном 
это была самоподготовка, на 
которой мы общались с ребя-
тами с пятого курса. Позднее 
ввели разные военные и гра-
жданские предметы. Сессия 
была в новогодние праздни-
ки, сдал все экзамены.
О том, что поступил именно 

сюда, не жалею. 
Меня уже приглашали на 

разные секции: рукопашно-
го боя, самбо, но я жду, когда 
начнется волейбол. В большом 

Наше будущее

Светлана Иванова (Верхо-
важье):

- Я поступила в ЯрГУ им. 
П.Г. Демидова на факуль-
тет социально-политических 

Артемий Наумов (Верхова-
жье):

- Учусь в Санкт-Петербург-
ском техникуме геодезии и кар-
тографии, который является 
факультетом среднего образо-
вания государственного мине-
рально-сырьевого университе-
та «Горный». Будущая профес-
сия — геодезист. Учиться мне 
несложно, интересно. Груп-
па сильная. Почти все педа-
гоги с большим опытом рабо-
ты на производстве. Во втором 
семестре ждет трехмесячная 
практика в городе и в полевых 
условиях в поселке Кузьмово 
Ленинградской области. Пер-
вую сессию сдал без проблем. 
Живу в межвузовском студен-
ческом городке, где проживает 
примерно 12 тысяч студентов 
из различных учебных заведе-
ний от 18 до 25 лет, так что ску-
чать не приходится. Свободно-
го времени, как и у большин-
ства первокурсников, очень 
мало. Пока его хватает только 
на занятия спортом. 
Я подавал документы в четы-

ре вуза. Для поступления туда, 
куда больше всего хотел, не 
хватило четырех баллов. Но 
сейчас не жалею, что учусь 
именно здесь. Специальность 
востребованная, проблем с тру-
доустройством быть не должно. 
После техникума есть возмож-
ность получить высшее образо-
вание. Но пока далеко не зага-
дываю. Поживем-увидим.

Юлия Зотикова (Верхова-
жье):

- Я учусь в Белозерском педа-
гогическом индустриальном 
колледже на учителя началь-
ных классов с дополнитель-
ным образованием — физкуль-
тура. Учиться в колледже нра-
вится, педагоги очень добрые, 
и с классным руководителем, 
можно сказать, повезло. Учеба 
дается довольно легко, трудно-
стей возникает мало. Первый 
семестр закончила на «4» и «5». 
Помимо занятий в колледже, 

я учусь играть на фортепиано и 
гитаре. Также участвую в раз-
личных мероприятиях. А ещё 
я — заместитель старосты в 
группе и отвечаю за посеща-
емость. Не жалею, что учусь 
здесь, потому что у меня все 
получается и мне это нравит-
ся. Конечно, изначально пла-
нировала поступать в Вологду, 
но не прошла по баллам. 
Первый день в колледже про-

шел очень хорошо, так будто 
всегда тут и была. Никаких осо-
бых переживаний не испыты-
вала, правда, первый месяц 

Вологда.

Санкт-Петербург.Ярославль.

Белозерск.

очень хотелось домой, но 
потом привыкла. В общежи-
тии с девчонками подружились 
быстро, в комнате нас четверо, 
и все прекрасно ладим. 
Районный центр — город

Белозерск — расположен 
на живописном юго-восточ-
ном берегу огромного Бело-
го озера, входящего в систе-
му Волго-Балтийского водно-
го пути. Белозерск сохранил на 
протяжении многих веков свой 
неповторимый облик и про-
винциальный колорит. «Здесь 
русский дух, здесь Русью пах-
нет», — так и хочется сказать.
Здесь, словно в машине вре-
мени, вы переноситесь в глу-
бину веков и ощущаете непов-
торимое былинное очарование 
Белозерска — города, который 
старше самой Киевской Руси. 
Этот город мне очень нра-
вится своим спокойствием и 
своей красотой. Сам по себе 
он небольшой, но в нем очень 
много достопримечательно-
стей. Особенно мне нравится 
гулять по набережной. Очень 
люблю бывать у Белого озера, 
у которого не видно ни конца, 
ни края. В общем, я бы сказа-
ла, что этот город для меня, 
именно в таком городе я хоте-
ла бы жить. 
И вообще, мне все очень 

нравится, и я безумно рада, 
что учусь здесь. Не нравится 
мне лишь одно — дома бываю 
редко — раз в месяц, и всегда 
на один-два дня.

городе первое время было не 
по себе, но товарищи, которые 
родом из Санкт-Петербурга, 
всегда были готовы придти на 
помощь, рассказывали, что и 
где можно найти.

наук. Переживала очень, но 
когда позвонили из универси-
тета и сообщили, что я зачи-
слена, волнение прекратилось. 
Не буду скрывать, ждала отве-
та из Санкт-Петербурга, но 
так и не дождалась и поэтому 
отдала оригиналы докумен-
тов в Ярославль. Но не пожа-
лела, что поступила именно в 
этот университет. Учусь с удо-
вольствием, ребята в груп-
пе хорошие, добрые. Узна-
ла много новых и интересных 
людей. Зачетная неделя поза-
ди, допуск к экзаменам полу-
чен. Сдавать зачёты было 
несложно, многие преподава-
тели ставили «автоматом», а 
для этого нужно было хоро-
шо работать на семинарах и 
не прогуливать занятия. Вооб-
ще, мне здесь очень нравится, 
проблем с учебой нет. Не пожа-
лела, что поступила именно на 
эту специальность.

Мария Лаврик (Верхова-
жье):

- Я учусь в ВГМХА имени 
Н.В. Верещагина на экономи-
ческом факультете. До послед-
него момента не знала, как сло-
жится моя судьба, так как пода-
вала документы в несколько 

вузов и в разные города: Ярос-
лавль и Вологду. Во все воло-
годские вузы (ВоГТУ, ВГПУ и 
ВГМХА) я прошла, но по сове-
ту мамы оставила оригиналы 
документов в Молочной акаде-
мии и сейчас об этом не жалею. 
Учиться здесь нравится, инте-
ресно.
Сейчас идет сессия, зачеты 

все позади, сдала два экза-
мена, остался последний. 
Свободное время позволяет 
заниматься внеучебной дея-
тельностью. Я вступила в про-
фком, записалась в фотоклуб 
и на танцевальный кружок, что 
тоже не менее интересно.
Живу я в общежитии в 

с. Молочное, поэтому в Волог-
ду выезжаю не так часто, да 
и ехать в лучшем случае 40 
минут. Нравится в Молочном 
и то, что рядом все учебные 
корпуса, это очень удобно!
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Специалистам предстоит с 
учетом разработанной мето-
дики определить численность 
лося, зайца, белки, куницы, 
лисицы, волка и др. И, конеч-
но, кабана на зимних стациях 
обитания. Любопытно, что вто-
рой год подряд мероприятия 
проводятся с использовани-

Еще один интересный 
момент. Специалисты при-
знают несомненный большой 
вред, наносимый природе 
активной деятельностью чрез-
мерно расплодившейся попу-
ляции бобров в нашем, да и не 
только в нашем районе. Тем не 

Уже можно сделать предва-
рительные выводы заверша-
ющегося охотничьего сезона. 
Был он достаточно неодноз-
начным и противоречивым.
По мнению специалистов, 

можно смело говорить об уве-
личении или, по крайней мере, 
о стабилизации поголовья 
лосей. Практически все разре-
шения, выданные на отстрел 
животных на общедоступных 
территориях, верховажскими 
охотничьими бригадами были 
успешно реализованы. А это 23 
взрослые особи и шесть сего-

Теперь пару слов о медве-
дях. Из 14 полученных разре-
шений на их отстрел на обще-
доступных территориях реали-
зовано восемь. Весьма посред-
ственный результат. Но этому 
у специалистов есть свои убе-

Кстати, о волках. Первые 
четыре хищника в наступив-
шем году добыты стараниями 
шелотских охотников. Причем, 
один из самцов исключитель-
но матерый – 80 килограммов 

Это интересноСпорт

Капризы погоды
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1 января у егерей началась хлопотная пора, 
которая продлится до конца февраля. В этот 
период они находятся на маршрутах зимнего учета 
животных. Именно от этой «переписи» лесных 
обитателей будут зависеть квоты на выдачу раз-
решений на добычу дичи в следующем охотни-
чьем сезоне.
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ем спутниковых навигаторов. 
Рассказывают, без этих прибо-
ров егеря-исполнители как без 
рук, настолько оборудование 
облегчает прохождение учет-
ных маршрутов. То есть через 
пару месяцев мы узнаем из пер-
вых рук достаточно достовер-
ную картину наличия в верхо-

менее, врагов в лице охотников 
у этих трудолюбивых зверьков 
практически нет. Почему?
Нет смысла тратить время и 

деньги на охоту. Если и удаст-
ся реализовать шкурки, то по 
бросовой цене, не способ-
ной возместить понесенных 

летков. За три дня до закры-
тия охоты оказались не возвра-
щены лишь четыре «путевки». 
Надеемся, удача выпала и на 
долю этих «отстающих».
Оптимистично смотрят 

сотрудники Верховажского рай-
онного отдела по охране и вос-
производству объектов живот-
ного мира и на восстановление 
заячьего поголовья. Точных 
данных пока нет, но на радость 
любителям охоты эти зверьки 
после пережитого «демогра-
фического кризиса» продол-
жают плодиться, и увеличе-

дительные объяснения.
Богатый на ягоду минув-

ший сезон внес свои коррек-
тивы в рацион питания зверя. 
Он предпочитал «пастись» 
на болотах и вырубах, вме-
сто того, чтобы лакомиться 

весом. Настоящий гигант на 
фоне абсолютного большинст-
ва своих сородичей. До этого 
пообедал собакой-лайкой и не 
поперхнулся.
Активная охота на волков еще 

впереди. По заключению спе-
циалистов, популяцию серых 
нужно постоянно держать «в 
узде», нельзя давать хищни-
кам чрезмерно размножаться. 
Не зря за их отстрел предус-
мотрено денежное вознаграж-

важских лесах разнообразно-
го зверья. Утверждается, что 
погрешность, если она и име-
ется, благодаря отработанной 
за многие годы схеме «перепи-
си» сводится к разумному мини-
муму. И по ее итогам вполне 
можно судить о богатстве мест-
ной фауны. Или наоборот.

затрат. Повывелись, видимо, 
в России бояре, щеголявшие 
в свое время в бобровых шап-
ках. А если серьезно, то в рай-
онном отделе по охране и вос-
производству объектов живот-
ного мира готовы выдать охот-
никам разрешение на добычу 
бобра. Они не являются дефи-
цитом.        Владимир Басов.

ние численности за послед-
нее время налицо.
Зато совершенно катастрофи-

ческая ситуация с добычей каба-
на. Из 21 разрешения на отстрел 
взрослых особей «закрыто» 
лишь одно, из 14 «путевок» на 
сеголетков реализовано всего 
четыре. Можно представить 
разочарование охотников, без-
результатно потративших время, 
деньги и бензин. Хотя это не зна-
чит, что секачи вовсе повыве-
лись в наших лесах. С достаточ-
ной долей вероятности можно 
предположить, что они времен-
но мигрировали в поисках луч-
ших условий. Не исключено, что 
безопасной жизни зверей меша-
ют волки.

дение: за самку – 4500 рублей, 
за самца – 3750, за волчонка – 3 
тысячи рублей. Кроме того, Пра-
вительство Вологодской обла-
сти вновь вернулось к прежней 
практике, чтобы заинтересо-
вать охотников в отстреле опа-
сных зверей. За одного добы-
того волка полагается разреше-
ние на кабана, за двух можно 
получить «путевку» на лося. 
Прибавит ли этот «бонус» азар-
та верховажским звероловам?

овсом на засеянных площадях. 
Даже редко переходил «конт-
рольную» полосу опаханных 
полей, в лучшем случае объе-
дая злаки с самого края. Вдо-
воль питались той же брусни-
кой и кабаны, в желудках уби-
тых животных находили остат-
ки непереваренных ягод. 

Вот уже третий сезон подряд на льду верховажского корта на 
общественных началах ведет занятия хоккейной секции Борис 
Самылов. В составе этого «клуба по интересам» 12 юных спор-
тсменов. Частично форму и инвентарь ребята покупали на свои 
деньги, частично помог спорткомитет. По словам тренера, парни 
занимаются с энтузиазмом и желанием. И лишь жалеют, что 
ледовый сезон в наших условиях слишком короток.

Владимир Басов.

Из занимающихся в секции хоккеистов составились две «бое-
вые» пятерки. Момент встречи между командами. 
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  В условиях исключительного 
малоснежья в середине дека-
бря состоялось официаль-
ное открытие нового лыжного 
сезона. Плюс оттепель, кото-
рая чуть не свела на нет стара-
ния организаторов соревнова-
ний по обустройству спортив-
ной трассы. Стартовать сезон 
стартовал, но предусмотренно-
го продолжения не последова-
ло.  По крайней мере, в запла-
нированные сроки. 
Намеченный на конец декаб-

ря районный верховский биат-
лон так и не состоялся. По 
вполне понятной причине. На 
улице шел не присущий пер-
вому зимнему месяцу дождь. 
И снега – кот наплакал. По 
данным Чушевицкой метео-
станции, если во второй дека-
де высота снежного покрова 
достигала 21 сантиметра, то 
в третьей осталось всего 11 
сантиметров. А к Новому году 
убыло еще. 
В связи с этим любопытно 

сравнить условия для зим-
них видов спорта в начале 
сезона 2012-2013 годов. Тогда 
уже к началу декабря высо-
та снежного покрова состав-
ляла свыше 20 сантиметров, 
а к концу месяца его уровень 

вырос еще почти вдвое – до 
39 сантиметров. Катайся себе 
на лыжах в собственное удо-
вольствие. 
Так или иначе, но проведе-

ние соревнований по пнев-
матическому биатлону при-
шлось вынужденно перенести 
на конец января. Турнир отло-
жен, но не отменен. А самый 
разгар лыжного сезона, скорее 
всего, выпадет на февраль. 
Апогеем его станет традици-
онный мартовский биатлон на 
призы олимпийского чемпиона 
Анатолия Алябьева. 
Кто еще пострадал от 

декабрьско-январских отте-
пелей, так это верховажские 
хоккеисты и любители ката-
ния на коньках. Райцентров-
ский корт во время празднич-
ных каникул напоминал боль-
шую лужу. При погодных усло-
виях последних лет ледовый 
сезон для них даже короче, 
чем для лыжников – каких-то 
три месяца. Хотя нынче могут 
быть исключения. При столь 
аномально теплом декаб-
ре есть шансы на серьезные 
морозы в марте. Как говорят 
в народе: зима свое возьмет. 
Впрочем, поживем – увидим.

Владимир Басов.

Сейчас, во второй декаде января, зима начала стре-
мительно восстанавливать утраченные было позиции. 
Теперь уже в наличии достаточно и снега, и мороз-
ной погоды. А ведь еще совсем недавно и то, и другое 
было в изрядном дефиците. Что не могло не сказать-
ся на активности занятий верховажан зимними вида-
ми спорта.
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♦Вакансии
Для проведения 

социологических опросов 
населения в с.Верховажье и 

Верховажском районе 
ТРЕБУЮТСЯ ИНТЕРВЬЮЕРЫ. 

Оплата высокая, после 
проведения проверки. 

Требования: 
добросовестность, 
ответственность.

Звонить строго в рабочее время 
с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00. 
Телефоны:+7-911-448-62-37; 

(8172)72-28-10

Христославцы пришли с 
Вифлеемской Звездой, спели 
Рождественский тропарь и 
кондак, духовный стих «Цари-
ца Небесная», затем показа-
ли спектакль в двух действиях 
«Рождественский Гость». Ста-
рый сапожник Григорий не мог 
сходить на Рождество в храм, 
и во сне к нему явился ангел и 
сказал, что завтра к нему явит-
ся сам Иисус Христос. Весь 
день с нетерпением ждал ста-
рик Гостя. Бедной сиротке снял 
мерку для ботинок, вдове отре-
монтировал сапоги, впустил, 
обогрел и накормил путника, 
но Тот, кого ждал, так и не при-
шел. Огорченный мастер взмо-
лился: «Почему ты, Господи, 
меня не посетил!» В это время 
в комнате засиял свет, и чуд-
ный голос сказал: «Я трижды 
приходил к тебе сегодня. Я был 
ребенком, у которого мерзли 

ноги, я был бедной вдовой, 
плачущей на улице, и прохо-
жим, замерзшим и голодным. И 
ты, Григорий, оказал мне цар-
ский прием».
В перерыве награждали 

участников конкурса «Рождест-
венский подарок», на который 
были представлены работы в 
разных номинациях: рисунки, 
поделки.
В следующем акте бабушка 

Надежда Петровна вспоми-
нает, как прежде праздновали 
Рождество. К ней с колядками 
прибегают девушки и выкупа-
ют избу для гуляний, а вечером 
поют песни и гадают. 
В этих развлечениях прини-

мали участие все зрители, кому-
то нагадали жениха да свадьбу, 
а кому-то — мышь в квашне, а 
еще играли в «Колечко».
Порадовала своим талантом 

студентка педколледжа Света 

Из нашей почты

Объявления

О людях хороших

Ðîæäåñòâî â Øåëîòàõ
7 января в Шелотах праздновали Рождество Хри-

стово. Как и полагается — вначале прошло богослу-
жение. Диакон Евгений Коротин провел службу, по-
здравил прихожан с праздником.

Сухарева, она спела две ста-
ринные песни. 
Под песню «Виноградье, кра-

сно-зеленое» водили хоровод 
вокруг елки. А потом было чае-
питие с пирогами, блинами, 
сладостями.

Хочется выразить благодар-
ность работникам Дома реме-
сел: методисту Наталье Васи-
льевне Москалевой (это она 
составила сценарий и прове-
ла праздник), Надежде Пет-
ровне Поповой (незаменимой 
артистке), Ольге Николаевне 
Замятиной, Михаилу Бахма-
ну и Евгению Ракову, фоль-
клорным коллективам «Шело-
тяночка» и «Звезда востош-
ная», всем детям и взрослым, 
кто принял участие в конкур-
се поделок, и, конечно же, диа-
кону Евгению. Без службы не 
было бы той божественной 
радости, какую чувствовали 
все присутствующие.
С Рождеством Христовым!

Светлана Корниенко.
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Здравствуйте, уважаемая 

редакция! Мы, жители дере-
вень Владыкина Гора и Спири-
но, хотим поздравить с Новым 
годом и выразить большую бла-
годарность продавцу Ирине 
Николаевне Байдаковой.
Она на протяжении двух 

месяцев работала в нашем 
магазине, замещала на время 
отпуска нашего продавца 
Ольгу Ивановну Байдакову. 
Это очень милая девушка, 

вежливая, культурная. Всегда 
предлагала товар, отвечала на 
все наши вопросы по продук-
ции. Встречала любого поку-
пателя с приветливой улыб-
кой, выполняла все заказы на 
товар.
Мы желаем ей счастья, здо-

ровья, всех жизненных благ. 
Эти строки о ней.
Приезжает на машине
Наша Ира точно в срок, 
А от Плоскова до Горы,

Как известно, путь далёк.
В магазине всё в порядке,
Все товары на виду,
Пол намыт, лежат тетрадки,
Вот печенье, шоколадки.
Продавец с улыбкой нам
Всё предложит тут и там.
Вежливая, добрая, 
 милая и скромная.
И живи ты до ста лет 
 без печали и без бед. 

Фаблинова, Кашу, 
Богданова, Колутина.

Âåñòíèöà äîáðà
Сегодня мы поздравляем 

заведующую Морозовской 
библиотекой Ангелину Вла-
димировну Зажигину с юби-
лейным днём рождения. Мы 
вас любим и уважаем за трудо-
любие, талант, умение общать-
ся с малышами и взрослыми 
читателями. Жителям села 
всегда доставляют удовольст-
вие проводимые вами литера-
турно-музыкальные гостиные, 
заочные встречи с писателями 
и поэтами. Желаем вам крепко-
го здоровья, семейного благо-

получия, продолжайте дарить 
людям радость и хорошее 
настроение.
Как известно, Ангелина —
Это «вестница добра».
Всеми нами ты любима,
Трудолюбива и добра.
Земные радости, как прежде,
Тебе желаем мы любить,
Ты вестница, 
 несёшь надежду,
Что можно и без бед прожить.
С уважением ветеранский 

клуб «Огонёк»,
с. Морозово. 

И вот пришла в наши головы 
мысль: подсказать нашим вла-
стям просчитать и объединить 
в одном деле — индивидуаль-
ном строительстве — несколь-
ко задач! 
Первая и главная, несом-

ненно, — обеспечить населе-
ние земельными участками 
для строительства семейных 
«гнёздышек». Вторая — не 
занимать под это строительст-
во пахотные земли и пастби-
ща в надежде, что менедже-
ры и программисты вскоре пой-
мут, что еда растёт на земле, и 
выучат своих детей земным, а 
не виртуальным профессиям. 
Третья — выделять эти самые 
участки под строительство не 
вдали от дорог и коммуника-
ций, а привязать их к уже име-
ющимся населенным пунктам 
и дорогам, которых вокруг рай-
центра предостаточно. 
Кто будет спорить, что прие-

хать на автобусе от собствен-
ного дома лучше, чем бежать с 
Кошева или Гусева в поликли-
нику ножками почти час? 
И четвертое: автобусное 

сообщение не просто оста-
нется на плаву, а возродится 
и расцветет. Автобус будет воз-
ить всех дважды и трижды в 
день на работу и с работы, в 
магазин, поликлинику, в гости, 
наконец! 
Мало того, и это, видимо, 

пятая составляющая — рабо-
ту получат не только тран-
спортники: начнут действо-
вать маленькие частные дет-

ские сады и начальные школы, 
магазины. 

Мне могут возразить, мол, 
на Кошеве или в Прибрежном, 
например, дома стоят кучно. 
Вроде как новый поселок полу-
чился. Поверьте, есть немало 
больших городов, вытянутых 
вдоль рек, заливов и озер. И 
все коммуникативные вопро-
сы там решаются с помощью 
транспорта. Вот и в нашем 
районе новое строительст-
во вдоль основной районной 
магистрали может способство-
вать решению многих злобод-
невных вопросов, в том числе, 
как ни покажется странным на 
первый взгляд, сокращению 
безработицы и развитию при-
усадебных и малых фермер-
ских хозяйств.
Надо использовать нарабо-

танное прадедами и дедами, 
не рубить сук под собой, не 
губить основу основ сельско-
го благополучия — земельные 
угодья, сохранить их для наших 
детей и внуков! Вот и вернется 
к важскому краю былая слава 
одного из самых работящих и 
благополучных мест Вологод-
чины! И не будет тогда вдоль 
дороги пустых домов и брошен-
ных матерей у слепых окошек.

Ну чем мы не парламент?! 
И думу думаем, и решения 
конструктивные предлагаем! 
Осталось к ним прислушаться 
и принять во внимание.

Виктория Егорова.

Взгляд из глубинки
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Вот сидим мы с соседками за чаем с блинами в на-

шей когда-то многолюдной деревне и вспоминаем 
былые годы. И как магазин работал, и фельдшер на 
здравпункте принимал, и почта нас не забывала, и 
автобус в райцентр ходил ДВА РАЗА В ДЕНЬ! 
О безработных слышали только в передачах про 

капитализм и жалели их сильно. У самих-то едва хва-
тало времени управить всё на работе да обрядиться 
дома. А уж работников было в каждой семье не по 
одному! 
Тут еще и большой человек из телевизора соли на 

раны подсыпал, когда уточнил, сколько миллионов 
гектаров сельхозземель запущено и не используется 
и сколько завидущих капиталистических глаз на них 
глазеют не без планов «прикарманить» для расселе-
ния своих безработных и укрепления благополучия 
своих же стран.

♦Продам
♦Продаю дом: с. Верховажье, 
ул. Гагарина, д. 35.
+7-921-141-87-37

♦Продается дом, Решетиха. 
8-981-432-50-74

♦Продается двухкомнатная 
квартира, газ, вода.
8-921-830-64-88

♦Продается 2-хкомнатная 
квартира: с.Верховажье, 
ул.Полевая. 8-951-748-36-08

♦Продаю сруб под 
крышей+дополнительный 
материал, с.Верховажье. 
8-963-735-75-85,
8-962-667-28-15

♦Продам кирпичный гараж, 
«Газель»-2705.
8-921-127-65-37

♦Продам «Дэу Нексию», 
2010 г.в. 8-963-733-14-40, 
8-900-542-47-44

♦Продаю «Фольксваген 
пассат», универсал.
8-921-127-50-81

♦Продам ВАЗ-21102 2004 г.в. 
в отличном состоянии, 
цена договорная.
8-921-681-16-91

♦Продается ВАЗ-2115, цена 
договорная. 8-921-682-53-62

♦Продам «Шевроле Ниву», 
март 2013 г. 8-921-127-25-34

♦Продаю КамАЗ-53228 с 
гидроманипулятором + 
прицеп, КамАЗ-53212-А 
лесовоз с прицепом.
8-981-505-17-60

♦Продам качественное 
дизельное топливо, 
любое количество на разлив. 
Бензовоз 8м3. 
8-911-535-67-63                 Реклама

♦Продам диван б/у.
8-921-128-26-79

♦Услуги
♦Составление деклараций 
3-НДФЛ (по возврату налога 
на обучение, лечение, 
при покупке недвижимости, 
продаже автомобилей).
СКПК «Народный» 
(ТЦ «Багира» 1 этаж), 
телефон 2-23-65              Реклама

♦Грузоперевозки, 
цельнометаллический 
«Рено». 8-931-503-01-14  Реклама

♦Памятники, оградки и т.д., 
ул. Луначарского, 10.
8-964-306-50-05                Реклама

♦Требуются продавцы.
8-921-067-89-23

♦Требуется продавец.
8-921-127-50-81

♦Требуются в Москву и 
Моск. обл.: строители и 
разнорабочие (без опыта 
раб.); комплектовщики на 
склад одежды. З/п 27 тыс., 
гарант. оплата труда, 
компенс. проезда, беспл. 
проживание, ТК РФ. 
8-800-555-11-28, 
звонок по России 
бесплатный.

♦ООО «Верховажьелес» 
требуются на работу 
токарь, автоэлектрик. 
Полный соцпакет.
Тел. 8-921-140-55-81
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Реклама

♦Открылся магазин 
«Стройматериалы», 
ул.Прибрежная, 3. 
Приглашаем покупателей: 
большой ассортимент 
дверей, арок и т.д. 
8-921-827-21-14, 
8-921-142-20-09

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Тамаре Александров-
не, сыновьям Юрию, Александру, 
Вячеславу, их семьям по поводу 
смерти мужа, отца, дедушки 
Козлова 
Клавдия Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Подъельные, Климовские, 
Толстиковы, Гущины, 
Лапина Л.Н., Зажигина Л.И.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Башкардиной Марии 
Тимофеевне, сыновьям Анато-
лию Дмитриевичу, Ивану Дмитри-
евичу, Александру Дмитриевичу, 
дочери Нине Дмитриевне, невест-
кам, зятю, внукам, правнукам в 
связи с кончиной мужа, отца, све-
кра, тестя, дедушки, прадедушки 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича. 
Скорбим вместе с вами. 
Пусть земля ему будет пухом.
Шаманины, Шалдины, 
Макаровские, Кудряшова Н.Ф., 
Кузнецова Л.Н., Лемешевы, 
Чекрыгина М., Киприянова В., 
Хамалинская А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Башкардиной Марии 
Тимофеевне, детям, внукам, 
правнукам в связи с кончиной 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Черепановы, Антипьевы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардиной Марии Тимо-
феевне, Дербиным Нине Дмитри-
евне, Александру Рудольфовичу, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мужа, отца, дедушки 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича. 
Лукины, Павленко, 
Антипьева, Алексеева.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардину Александ-
ру Дмитриевичу, всем родным и 
близким в связи со смертью отца 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича. 
Ордин Ю.В., Горблянский М.Д., 
Воробьев Г.И., Зажигин А.Г., 
Дмитриевский Ф.Н., 
Боровиков А.В., Томилов А.Ю., 
Ширяевский С.И., 
Дмитриевский А.А., 
Овчинников П.Н.

Коллектив МБДОУ №2 «Солныш-
ко» выражает глубокое соболез-
нование Дербиной Нине Дмитри-
евне, всем близким и родным в 
связи со смертью отца, дедушки, 
прадедушки 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.

Коллектив художественной само-
деятельности п. Теплый Ручей 
выражает глубокое соболезно-
вание Дербиной Нине Дмитриев-
не, Башкардиной Марии Тимофе-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти отца, мужа 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.

Выражаем соболезнование род-
ным и близким по поводу смерти 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.
Шестаковы (п.Т.Ручей).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардину Александру 
Дмитриевичу в связи со смертью 
отца.
Пущины, Ляпины (Кировск), 
Ордины.

Выражаем искреннее соболез-
нование Дербиной Нине Дмит-
риевне, всем родным и близким 
по поводу смерти отца 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.
Кошелева, Савченко, Гусева, 
Кожина.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардиным Ивану Дмит-
риевичу, Ангелине Владимиров-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.
Ромицыны, Самотюк.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардиной Марии Тимо-
феевне, Ивану, Анатолию, Алек-
сандру, Нине, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Башкардина 
Дмитрия Ивановича.
Лапины В.В., В.Б., Лапина П.Л.,
Грибановы, Зенкова, 
Лысковы, Бределевы, 
Пызина, Закрепины, 
Александровы, Малыгины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардину Ивану Дмит-
риевичу в связи со смертью 
отца.
ООО «БиоЛесПром».

Выражаем глубокое соболезно-
вание Колесниковой Нине Сер-
геевне, всем родным и близким 
по поводу кончины мамы
Кантышевой 
Марии Феодосьевны.
Пусть земля ей будет пухом.
Одноклассники 1977 года 
выпуска.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Колесниковым Нине Сер-
геевне, Николаю Сергеевичу, 
Кантышеву Сергею Федоровичу, 
всем родным и близким по слу-
чаю смерти 
Кантышевой 
Марии Феодосьевны. 
Скорбим вместе с вами.
Стрельцовы, Полежаевы, 
Горблянские, 
Малыгины.

Коллектив ДО Вологодско-
го РФ ОАО «Россельхозбанк» 
3349/50/09 выражает глубокое 
соболезнование Колесниковой 
Нине Сергеевне, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Кантышевой 
Марии Феодосьевны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Колесниковой Нине Серге-
евне, родным и близким по пово-
ду смерти матери 
Кантышевой 
Марии Феодосьевны. 
Скорбим вместе с вами.
Дербины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Колесниковой Нине Сер-
геевне, всем родным и близким 
по случаю смерти мамы 
Кантышевой 
Марии Феодосьевны.
Коллектив отдела №4 УФК 
по Вологодской области, 
Гаева Г.В.

Совет, правление, ветераны Вер-
ховажского райпо выражают глу-
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Кантышевой 
Марии Феодосьевны.

Крестьянское хозяйство Мызина 
А.В. выражает глубокое соболез-
нование Колесниковой Нине Сер-
геевне по поводу смерти 
матери.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Колесниковой Нине Сер-
геевне, всем родным и близким 
по поводу смерти
Кантышевой 
Марии Феодосьевны.
Антуфьева Н., Таланцева О.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Мишуковой Надежде Бори-
совне, родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Стулова Бориса Васильевича.
Леонтьевы, Шишкины, 
Манахова.

Выражаем глубокое соболез-
нование Мишуковым Надежде 
Борисовне, Сергею Егоровичу, 
Елене, Татьяне по поводу смер-
ти отца, тестя, дедушки 
Стулова Бориса Васильевича.
Коллектив МБУ «КЦСОН».

Выражаем искреннее соболез-
нование Стуловой Полине Гер-
мановне, родным и близким по 
поводу смерти 
Стулова Бориса Васильевича.
Соболевы, 
Михальченко (Чушевицы).

ООО «Искра» выражает глубо-
кое соболезнование Стуловой 
Полине Германовне, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Стулова Бориса Васильевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стулову Виталию Борисо-
вичу в связи со смертью 
отца.
ООО «БиоЛесПром».

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Полине Германов-
не, дочери Надежде, сыну Вита-
лию, невесткам Неле, Елене, 
зятю Сергею, их детям, внукам 
по поводу смерти мужа, папы, 
дедушки 
Стулова Бориса Васильевича.
Долговязовы, Петуховы.

Выражаем глубокое соболез-
нование Полине Германовне, 
Надежде Борисовне и Сергею 
Егоровичу, Виталию Борисови-
чу и Нинель Сергеевне, Елене 
Геннадьевне, внукам и внучкам 
Елене, Татьяне, Борису, Ната-
лье, Анастасии, Борису, Сергею, 
их семьям, родным и близким 
по поводу смерти мужа, отца, 
дедушки и прадедушки 
Стулова Бориса Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Дружинины, Кондаковы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Полине Германов-
не, детям Надежде, Виталию и 
их семьям, всем родным и близ-
ким по случаю смерти 
Стулова Бориса Васильевича. 
Скорбим вместе с вами
Лобановы.

Выражаем глубокое соболез-
нование жене Стуловой Поли-
не Германовне, детям Надеж-
де Борисовне, Виталию Бори-
совичу, всем родным и близким 
по поводу смерти мужа, отца, 
дедушки 
Стулова Бориса Васильевича.
Стуловы (д.Куколовская).

Выражаем глубокое соболез-
нование Стуловой Полине Гер-
мановне, детям Надежде Бори-
совне, Виталию Борисовичу и их 
семьям в связи со смертью мужа, 
отца, дедушки, прадедушки 
Стулова Бориса Васильевича.
Соболева Т.П., Менщиковы, 
Черемушкины, 
Подосеновы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Полине Германовне Сту-
ловой, детям, внукам по поводу 
смерти 
Бориса Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Стулова В.П., 
Завьяловы, 
Личкановская А.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стуловой Полине Герма-
новне, всем родным и близким в 
связи со смертью 
Стулова Бориса Васильевича.
Коллектив работников 
администрации 
с. Чушевицы, 
Акиньхов И.П.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Петуховой Валентине Ива-
новне, родным и близким по слу-
чаю смерти мамы 
Денисенко 
Галины Васильевны.
Коллектив МБДОУ 
«Верховский д/с №10».

Выражаем соболезнование Пету-
ховой Валентине Ивановне по 
поводу смерти мамы 
Денисенко 
Галины Васильевны.
Антуфьева Л.Ф., 
Негодяева Г.П.,
Негодяева Н.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Петуховой Валентине Ива-
новне, Истоминой Любови Ива-
новне, Сергею Ивановичу, всем 
родным и близким по поводу 
смерти мамы, бабушки 
Денисенко 
Галины Васильевны.
Негодяевы, Баландины.

ООО «Ростовщик» Мы готовы вам помочь! 
ЗАЙМ до 20 000 руб.ЗАЙМ до 20 000 руб.

- оформление за 15 минут; 
- без справок, поручителей и залогов.

С.Верховажье, ул.Стебенева, д.35 С.Верховажье, ул.Стебенева, д.35 
(2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 (2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 

О
ГРН

 1112932006879

Займ предоставляется наличными денежными средствами сроком на 1 месяц. Размер займа состав-
ляет до 20000 руб. Размер процентной ставки определяется в процентном соотношении от размера 
займа и составляет 1% в день, для пенсионеров 0,7% в день. При просрочке возврата займа начисля-
ются пени в размере 1,5% от суммы займа за каждый день просрочки, а также штраф в размере 20% 
от суммы задолженности. Все условия выдачи займов (в том числе процентная ставка) предоставля-
ются при обращении граждан за их выдачей или на сайте http://rostovshik29.ru.

23 ÿíâàðÿ ñ 10 äî 17 ÷. â ÄÊ Íèæíåêóëîå, 
24 ÿíâàðÿ ñ 10 äî 18 ÷. â ÐÄÊ. 
Ìèëûå äåâóøêè, æåíùèíû! 

Ïðèãëàøàåì âàñ 
íà âûñòàâêó-ïðîäàæó æåíñêèõ 
äåìèñåçîííûõ è çèìíèõ ïàëüòî 

ìîñêîâñêèõ ïðîèçâîäèòåëåé. 
Ðàññðî÷êà ïëàòåæà äî 1 ãîäà. 

Ìèíèìàëüíûé âçíîñ 1000 ðóáëåé. 
ÑÊÈÄÊÈ ÍÀ ÇÈÌÍÈÉ ÀÑÑÎÐÒÈÌÅÍÒ ÄÎ 20%. 

Ïðè ñåáå èìåòü ïàñïîðò.

Кузница
Кованые ворота, калитки, заборы, 
козырьки, мангалы, ритуальные 
изделия, предметы интерьера. 
Кузнечные работы. Телефоны: 
8-921-678-51-21, 8-921-241-11-22, 
www.arhcuznica.ru

Кузница 
Изготовим тёсла, черту, изделия из 
нержавейки, металлоконструкции, 
банные печи. Продажа 
металлопроката и промышленных 
красок. Телефоны: 8-921-678-51-21, 
8-921-241-11-22, www.arhcuznica.ru

20 ÿíâàðÿ (ïîíåäåëüíèê) 20 ÿíâàðÿ (ïîíåäåëüíèê) 
ñ 10 äî 17 â ÐÄÊ ñ 10 äî 17 â ÐÄÊ 

ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ 
ðîññèéñêèõ ïðîèçâîäèòåëåé: ðîññèéñêèõ ïðîèçâîäèòåëåé: 
ìåõ, øàðôû, ïëàòêè. ìåõ, øàðôû, ïëàòêè. 

ÑÊÈÄÊÈ.ÑÊÈÄÊÈ.

Завод металлоконструкций 
принимает заявки 
на изготовление 

каркасов 
для автомобилей 

«Газель» 
с регулируемой высотой 

1.70-2.10 + тент.
8-962-660-71-62,
8-931-413-71-11

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637, 8(81836)6-
00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста
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Поздравляем!

ЗАЙМЫ ВСЕМ! ЗАЙМЫ ВСЕМ! 
Быстрая помощь!Быстрая помощь!
Заполните заявку Заполните заявку 

по тел.: 8-903-400-93-15по тел.: 8-903-400-93-15
ИП Гребенникова Н.А. ОГРН 311619310900095

автозапчасти FERMER+ автозапчасти
для отечественных автомобилей и иномарок

в наличии 
и на заказ

Верховажье, ул. Луначарского, д. 7а, т. 8-921-822-0962 и 8-921-129-0323
Низкие цены, продажа в кредит за 15 минут, только паспорт, без первого взноса, низкий процент, возможен безналичный расчет

низкие цены

b-(, -(%!b-(, -(%!
ØÓÁØÓÁÀÀ ÂÀØÅÉ ÌÅ×ÒÛ ÂÀØÅÉ ÌÅ×ÒÛ

Òîëüêî 18 ÿíâàðÿ (ñóááîòà)Òîëüêî 18 ÿíâàðÿ (ñóááîòà)
êóïè øóáó ñ âûãîäîé êóïè øóáó ñ âûãîäîé 

15 000 ðóáëåé*15 000 ðóáëåé*
• q* -$(- "1* ? • q* -$(- "1* ? mnpj`mnpj`  
• `"120 +()1*() • `"120 +()1*() lsrnmlsrnm  
• `4# -1*() • `4# -1*() j`p`jsk|j`p`jsk|

Òîëüêî ñîáñòâåííîå ïðîèçâîäñòâî - Òîëüêî ñîáñòâåííîå ïðîèçâîäñòâî - 
íèêàêîãî «Êèòàÿ»!íèêàêîãî «Êèòàÿ»!

ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüå.ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüå.
Ïðèäè è ïðîâåðü!Ïðèäè è ïðîâåðü!

                             * o.$0.!-.12( 3 /0.$ "6."                              * o.$0.!-.12( 3 /0.$ "6." 

Реклама

Акции

Обратите внимание

С. Верховажье, Победы, 20
ВЛАДИМИРУ ИВАНОВИЧУ 

СОБЕНИНУ 
Поздравляем с юбилеем!

Мы будем всегда с тобою рядом печали, радо-
сти делить. Прими, родной наш, поздравленья 

и пожеланья долго жить. Будь бодрым, здоро-
вым, счастливым всегда и пусть не страшны тебе 
будут года. Тебя уважают родные, друзья и искрен-
не любит вся наша семья.

 Жена, дети, внуки, невестка.

ВЛАДИМИРУ ИВАНОВИЧУ СОБЕНИНУ
Брата, дядю поздравляем с юбилеем!
Мы хотим пожелать тебе удачи, чтоб радость шагала с тобой 
всегда, чтоб здоровье, веселье и счастье впридачу были вме-
сте с тобою всегда.

Ленинградская область, п.Копорье: 
Баландины, Волчковы.

Д. Климушино
ГАЛИНЕ БОРИСОВНЕ РОГОЗИНОЙ
Поздравляем дорогую жену, маму и бабушку с юбилеем!
Живи, родная мама, долго, будь здорова, не болей, сохраняй 
свое здоровье, понапрасну слез не лей. Если порой мы к тебе 
невнимательны, в сердце обиды на нас не держи, душой и сер-
дцем за все нас прости.
Муж Николай, дети Александр, Мария, невестка, зять, внуки.

С. Верховажье
СУХОВСКОМУ НИКОЛАЮ ИВАНОВИЧУ
Дорогой муж, папа, дедушка, поздравляем тебя с юбилейным 
днем рождения!
От всей души мы поздравляем с одной из самых лучших дат, 
еще сто лет прожить желаем, не зная горя и утрат! Желаем 
только улыбаться, по пустякам не огорчаться, не нервничать и 
не болеть, а, в общем, жить и не стареть!

Жена, дочь, внучки.

С. Верховажье
НИКОЛАЮ МИХАЙЛОВИЧУ МУХОРИНУ 
Поздравляем с юбилеем – 65-летием!
Так пускай за тобой счастье следом идет, прибавляя энергии, 
бодрости, и всегда доброта в твоем сердце живет, долгих лет 
тебе – ярких и солнечных!

С уважением семьи Мухориных А.М. и Н.Н., С.А. и Е.А., 
В.А. и Е.А.

Д. Киселево, Верховское с/п
ИВАНУ ВАСИЛЬЕВИЧУ ПОДОСЕНОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Пусть седина подкралась тайно, но ты, как в юности, крепись! 
Седые волосы – награда за трудно прожитую жизнь. Мы будем 
впредь с тобою рядом печали, радости делить. Прими, родной 
наш, поздравленья и пожеланья долго жить!

Жена, дети, внуки, Киселев П.В.

24 января 2014 года в 
11 часов в Доме культу-
ры Сибирского сельского 
поселения, находящем-
ся по адресу: д. Елисе-
евская, дом 21, состоит-
ся сход граждан по вопро-
су ликвидации МБОУ 
«Сибирская начальная 
школа-детский сад».

Управление 
образования 

Верховажского 
муниципального 

района.

Тариф на электроэнергию для сельского населения, а также горо-
жан, проживающих в домах с электроплитами, до 1 июля 2014 года 
по-прежнему составит 2 рубля 35 копеек, для городского населе-
ния 3 рубля 36 копеек*.
Вологжане также могут воспользоваться «двухзонным» тарифом, 

который имеет две ставки: дневную (пик) и меньшую ночную. Этот 
тариф выгоден тем, кто использует энергоемкие бытовые прибо-
ры (например, стиральные, посудомоечные машины, отопительные 
установки) в ночное время с 23.00 до 7.00. Есть и более сложный – 
«трехзонный» тариф (день, ночь, полупик). Для того, чтобы исполь-
зовать тарифы, дифференцированные по зонам суток, необходимо 
установить специальный прибор учета.

*Тарифы установлены приказом РЭК Вологодской области от 25.12.2013 №883, 
индексация тарифов предусмотрена с 1.07.2014 г.

Òàðèôû íà ýëåêòðîýíåðãèþ íå èçìåíÿòñÿ

В период с 11 по 19 января 
сотрудники ОГИБДД МО МВД 
России «Верховажский» прово-
дят сплошные проверки авто-
транспорта. 
Уважаемые водители, будь-

те предельно внимательны на 
дороге и не садитесь за руль 

в нетрезвом состоянии. Ведь 
порой одна выпитая рюмка 
может привести к непоправи-
мому. Берегите свою жизнь и 
жизнь находящихся рядом с 
вами людей.  

Наталья Соломатова.

Íå ñàäèñü çà ðóëü íåòðåçâûì
С целью выявления водителей, управляющих 

транспортным средством в состоянии алкогольно-
го опьянения, на территории Верховажского района 
проводится оперативно-профилактическое меропри-
ятие «Нетрезвый водитель». 

Â âîñêðåñåíüå, 19 ÿíâàðÿ, 
íà ðûíêå Âåðõîâàæüÿ 

ñîñòîèòñÿ 
ÏÐÎÄÀÆÀ ÈÇÄÅËÈÉ 

èç ØÅÐÑÒÈ 
è ÏÓÕÀ 

(ïëàòêè, êîñûíêè, 
íîñêè, âàðåæêè, 
øàïêè, ïðÿæà, 

âàëåíêè-ñàìîêàòêè 
è ôàáðè÷íûå)

В МАГАЗИНЕ «СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж) 
поступили 

в продажу мужские 
и женские 
ЛЫЖНЫЕ 
КОСТЮМЫ 

с 42 по 56 р-ры, а также 
молодежный трикотаж, 
мужские куртки и т.д. 

Приглашаем 
за покупками!

Магазин «АВТОЭКСПРЕСС». 
Запчасти для иномарок, 

отечественных 
автомобилей. 

Прибрежная, д. 2, СТО. 
8-911-448-40-67

Закупаем пиловочник: 
ель, диаметром от 14 см, 

длина 6 м по безналичному 
расчету – 2200 руб. за 1 куб.м, 

за наличный расчет – 
2000 руб. за 1 куб.м. 

База находится по адресу: 
г. Вельск, п. Зеленый Бор, 18 А, 
телефон 8-921-078-36-40. 

Оплата сразу по факту приемки.

20 ÿíâàðÿ (ïîíåäåëüíèê) 20 ÿíâàðÿ (ïîíåäåëüíèê) 
ñ 10 äî 17 â ÐÄÊ ñ 10 äî 17 â ÐÄÊ 
âûñòàâêà-ïðîäàæà âûñòàâêà-ïðîäàæà 

ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ 
ÎÄÅÆÄÛÎÄÅÆÄÛ  

(ïàëüòî, êóðòêè, (ïàëüòî, êóðòêè, 
íàòóðàëüíûå äóáëåíêè íàòóðàëüíûå äóáëåíêè 
ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ). ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ). 

Íîâîãîäíèå ñêèäêè. Êðåäèò Íîâîãîäíèå ñêèäêè. Êðåäèò 
÷åðåç ÎÒÏ-áàíê, ðàññðî÷êà. ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê, ðàññðî÷êà. 

Ôàáðèêà «Äàðèíà»Ôàáðèêà «Äàðèíà»

Студия сублимации редакции газеты Студия сублимации редакции газеты 
«Верховажский вестник» принимает заказы на«Верховажский вестник» принимает заказы на
настенные настенные 
календарикалендари

ñ âàøèìè ôîòîãðàôèÿìè.
Îäíîáëî÷íûå Îäíîáëî÷íûå 
è òðåõáëî÷íûåè òðåõáëî÷íûå
Ïðèíèìàåì çàêàçû Ïðèíèìàåì çàêàçû 

îò îðãàíèçàöèé îò îðãàíèçàöèé 
íà êàëåíäàðè ñ âàøåé íà êàëåíäàðè ñ âàøåé 

ôèðìåííîé ñèìâîëèêîé ôèðìåííîé ñèìâîëèêîé 
è ôîòîãðàôèÿìè è ôîòîãðàôèÿìè 

êîëëåêòèâîâ.êîëëåêòèâîâ.
Ñïåøèòå! 
Äåéñòâóþò 

ÿíâàðñêèå ñêèäêè!

Телефон Телефон 
отдела рекламы отдела рекламы 
«Верховажского «Верховажского 

вестника» вестника» 

2-22-642-22-64


